
香港文匯報訊 據《重慶晨報》報道，先是有
丈母娘「擇婿十標準」，接㠥便是各地戀愛「起
步價」，雷得個男士們「外焦裡嫩」。而近日「全
國80後女生錄用老公的統一試卷」剛剛出爐，把
單身男女最關心的熱門話題全部做成無厘頭試

題，選擇題、簡答題、論述題、作文、操作題，一個
不少。更是有超過2萬名網友轉發並欲欲躍試。現
在，男士們見面互相調侃，你交卷了嗎？女生們互相
探詢，他及格沒？

題目內容包括：求婚方式是否有鑽戒？還是直接見
外母；結婚是否在意一定是處女？結婚費用負擔方
式；房子和歸屬；父母從老家來，會怎樣等等，還要
求準老公寫萬字論文一篇，題目是《好老公是怎樣煉
成的》及有孩子和作家務等問題表明態度⋯⋯極盡

「不平等」。
網友問：在這張「全國80後女生錄用老公的統一試

卷」上答出了高分，就真的說明答題者是個合格的老
公嗎？一張表白式答卷就等於終身契約？

其實，從來就不該是為了結婚而結婚，否則很容易
讓人「犯昏」；結婚更應該是愛情水到渠成之後的相
守相伴。在這個物慾橫流的社會裡，講究真情實意的
愛情越發難能可貴，考驗也自然一波接一波。
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長達30年的精心
培 育 ， 被 譽 為

「植物界大熊貓」
的國家一級重點
保護野生植物華
蓋木，3月14日首
次在雲南昆明植物園開花，標誌㠥華蓋木遷地保育取得
初步成功，對深入開展華蓋木等典型極小種群植物遷地
保護研究及實踐具有重要意義。

華蓋木是一種十分原始和珍稀的木蘭科單種屬植物，
樹幹挺拔筆直，花色艷麗而芳香，花期為當年12月至次
年4月，果期為每年8至10月，是較高觀賞價值的庭園觀
賞樹種。1978年中國科學家首次發現了隱藏在原始森林
中的這一物種，根據樹冠茂密的形狀形象地命名為華蓋
木。華蓋木是常綠喬木，和人們常見的白玉蘭、含笑等
樹種是近親。中國科學院昆明植物研究所研究員孫衛邦
介紹說：「華蓋木是木蘭科植物中的一個特殊類型，大
概起源於1.4億年前。整個華蓋木只在中國雲南的東南部
有分布，目前野外能夠確認的只有37株，已經幾乎處於
絕跡狀態。1999年華蓋木被列入國家一級重點保護野生
植物，IUCN 全球紅色名錄也已將其列為極度瀕危（CR）
物種。」

據悉，華蓋木分布區極其狹窄，僅分佈在雲南省東南
部的西疇、馬關和金平縣境內，因其花很香，開花時常
被昆蟲咬食雌蕊群，致成熟種子甚少。即使種子成熟，
亦由於外種皮含油量高，而不易發芽，因此野生華蓋木
基本上已經失去了自我繁殖的能力。此前在雲南西疇縣
發現的華蓋木樹高46米，胸徑113厘米，樹齡近二百年。
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「80後錄用老公試卷」考起單身男古稀大能人手腳寫字吹口琴
香港文匯報訊 據北京晚報報道，北京75歲的孟

書清是個社區大能人，不光可以一心二用，甚至能
一心五用，在吹口琴的同時，雙手和雙腳還能在紙
上寫出不同的漢字來。近日，在朝陽區奧運村街道
舉辦的新市民趕大集活動中，家住北沙灘社區的75

歲老人孟書清就給參加活動的居民露了一手絕活兒。
和別的書法家不一樣，75歲的孟書清原本是搞農業機

械的，大學畢業後他一直和農業機械打交道，一直幹到
1998年退休。孟老的愛好很多，沒退休之前，他寫過小
說、報告文學、兒童文學及科普作品，還做過影視編
導。孟老說，50多歲時，他才開始自己練習書法。孟老
的書法和別人的不一樣。他不光研究如何寫字寫得漂
亮，還研究用什麼樣的工具來寫字，或者是用什麼方式
來寫字。至今，孟老自己發明了61種不同的寫字方法和
方式，而這一紀錄至今無人打破。

在字形上，孟老可以同時用雙手寫出不同形狀的漢
字，這些字可以一正一反，可以一倒一臥。不僅如此，
孟老還會用布蒙上雙眼，用雙手同時盲寫出一正一反的
兩個字。
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珍稀華蓋木 昆明首開花
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醉老闆攜20萬打的

失態用錢砸人 巡警協助平安抵家

15日晚11時許，武漢民警楊振鋒駕車
巡邏至沌口東風大道與神龍大道交

會處，見一輛薄荷青的士停靠路邊，亮起
雙閃燈，司機徘徊車頭，不停撥打電話。
見有巡警過來，這名金姓的哥趕緊訴苦：
一刻鐘前，搭載一名男乘客說是回沌口，
男子上車後呼呼大睡，金師傅不斷停車喊
醒男子，詢問目的地，不料對方很不滿，
隨手掏出一疊現金砸過來大吼「直管開，
我有的是錢」，隨後繼續酣睡。

楊振鋒打開車門，一股酒氣撲鼻，車內
散落百元大鈔，一中年男子躺在後座鼾聲

如雷，身旁一隻手提袋內還有一疊疊大
鈔。見無法喊醒男子，楊掏出對方
身上的手機，按通訊錄隨機撥
通，聯繫上男子的家人。為避免
出意外，楊振鋒與的哥一起將醉酒
男扶上警車，並保管好巨款，送到江漢
大學附近一高檔小區家中。

原來，醉酒乘客陳某，是沌口一家科
技公司負責人，當晚與客戶簽約，對方
當場支付20萬元訂金，陳一時興起，酒
宴上喝得大醉，打的士回家時已醉得不
省人事。

香港文匯報訊 據楚天都市報報道，武漢身攜20萬元巨款，酩酊大醉的男子坐上的士後

說不清住址，的哥無奈打開應急燈求助，在巡警幫助下將酒醉男子安全送達。前日，

酒醒後的這位陳姓老闆，專程到沌口新都警務站，向警察和好心的的哥致謝。
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■孟書清表演雙手書法。 網上圖片

■昆明植物園種植的華蓋木花朵。
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黔省長：投資貴州正當時

建美好安徽 合肥顯輻射作用

香港文匯報訊（記者廖一、張艷利北京報道）第十二屆全國人大

代表、吉林省財政廳黨組書記、廳長鄒繼宏日前指出，隨㠥吉林省

財政實力的不斷增強，財政對保發展、調結構、促轉變、惠民生這

些事關經濟發展的重要努力的投入大幅度增加，僅以民生為例，吉

林省已連續6年把新增財力的70%用於民生，過去5年吉林省財政用

於教育、就業、社會保障、醫療衛生、保障性住房、暖房子等方面

的民生支出達到了7,000多億元（人民幣，下同），年均增長

25.6%，高於財政支出平均增幅2.5%，去年達到1,936.7億元，佔全

部財政支出的78.4%，吉林省委、省政府確定的民生實事所需要的

資金得到足額落實。

過去5年，是吉林省財政經濟快速
發展的5年，該省地方財政收入

連續跨上400億、600億、800億新台
階，到去年突破了1,000億元大關，5年
年均增長26.5%，比上一個五年快
7%。

鄒繼宏說，總理溫家寶在報告中指
出，今年要繼續實施積極的財政政
策，㠥力優化財政支出結構，加強地
方政府性債務管理，有利於保持政策
的連續性和穩定性，符合國情，也符
合吉林省的省情。

創新財政支持經濟發展

作為財政部門，吉林將積極籌措財

政資金，發揮好財政的職能作用，全

力服務吉林老工業基地的振興大局，

重點要抓好以下幾方面工作：一是進

一步提高財政保障能力；二是要㠥力

支持經濟發展和發展方式的轉變，在

繼續加大投入的同時，要注重發揮好

財政政策資金的引導作用，創新財政

支持經濟發展的方式方法，同時還要

不折不扣落實好結構性減稅政策，切

實減輕企業和社會負擔。
三是要進一步加大民生投入，把改

善民生作為財政出發點和落腳點，要
把更多的財力投向教育、醫療衛生、
社會保障、就業等民生領域，要繼續
將新增財力的70%用於民生，㠥力解
決人民群眾最關心也最迫切的問題。

提高支出規範性有效性

四是要進一步提高資金的使用績
效，深入推進部門預算、政府採購等
預算管理制度的改革，擴大預算管理

實施的範圍，進一步加大財政支出檢
查力度，加強專項資金的管理，採取
更加有效的措施，不斷提高財政支出
使用的規範性、安全性和有效性，把
人民的錢袋子管好，把有限的資金花
在刀刃上。

面對記者提到的「吉林省規範財政
支出所發揮的作用」，鄒繼宏指出，政
府採購為節省財政資金起到了非常積
極的作用，但是以後還要加強政府採
購的管理規範，使政府採購真正發揮
它應有的作用。

香港文匯報訊（兩會報道組 路艷寧）「現在正是貴州投資
紅利釋放的最佳時機，機會更多，效益更好。」全國人大代
表、貴州省省長陳敏爾日前在團組開放日活動中向媒體推薦
貴州的投資利好。

近年來，貴州北上北京、南下香港的招商動作愈加頻繁。
陳敏爾說，貴州的資源優勢和生態優勢大家有目共睹，但是
由於過去基礎設施還不完善，資源紅利未得到充分發揮，沒
有給投資者創造更好的條件，因此那時投資貴州，成本較
高，受益就會比較低。

陳敏爾說，近年來，貴州加大了基礎設施投資力度，資源
紅利得以釋放，這時候來投資成本稍微低一些，機會更多，
效益更好。但是再過三五年，由於投資者越來越多，包括土
地價格、勞動力成本等相應不斷升值。「現在正是時候，來
晚了機會就少了！」

金融資本助濰坊城鎮化
香港文匯報訊（記者 楊奕霞、于永傑）全國人大代表、山

東濰坊市市長劉曙光日前表示，濰坊正推動金融資本參與城
鎮化建設。目前已建立完善城市資本，特別是民間資本進入
城鎮化領域的體制，成立了村鎮銀行、農村資金互助社等新
型農村金融組織，與銀行建立戰略合作融資150億元（人民
幣，下同）專項用於城鎮化建設發展。同時，推動農村物權
資本化，把集體資產折股量化發展股份公司或經濟專業合作
社、成立農村產權流轉交易平台等。

物流金融商貿成重點產業
劉曙光稱，濰坊作為農產品尤其是蔬菜生產大市，去年開始

規劃建設「中國食品谷」，引導村民以土地入股，成立土地股
份合作社，實行規模經營。探索了農產品質量安全區域化管理

「安丘模式」，目前，農產品質量安全區域化建設已覆蓋全市
85%種養區，安丘農產品標準也成為初級農產品的國家標準。

2012年，濰坊市規模以上工業實現主營業務收入10,684.4億
元，成為山東省第三個過萬億元城市。為推動服務業發展，確
定了現代物流、金融保險、商貿流通等十大重點產業，去年開
工各類總部基地21個，總投資達到35億元，十大產業實現增加
值佔服務業增加值的比重達到80%以上。目前該市已有22家世
界500強企業落戶濰坊，上市公司總數達到34家，股票38隻。

獲11.4億藍黃建設資金
借助山東省「藍黃」戰略，濰坊市53個項目獲得11.4億元的

山東藍黃「兩區」建設專項資金支持。濱海區特色化工產業
基地、高新區海洋生物醫藥產業園、壽光海洋石油裝備基地
等11個特色園區已聚集規模以上企業256家，全年實現主營業
務收入1,420億元。

劉曙光還首度回應「地下排污」事件，他表示截至目前，濰
坊市已經對所有舉報，全部逐一核查。對全市715家有廢水排
放的企業全面排查和複查，延伸排查企業3,400餘家次，同時
向全社會實行有獎舉報，均未發現有企業打井向地下排污；事
件既是對濰坊市環保工作的一次檢驗，也是一次有力的推動。

吉林優化財政惠民生

香港文匯報訊（記者 張長城）合肥
是安徽的省會和窗口，在安徽發展中
具有引領性的作用。全國人大代表、
合肥市市長張慶軍指出，合肥將按照

「大湖名城、創新高地」的戰略定位，
深化改革開放，強化創新驅動，轉變

發展方式，建設生態文明，加強民生
保障，統籌推進工業化、信息化、城
鎮化和農業現代化，加快建設現代化
新興中心城市，朝㠥內地有較大影響
力的區域性特大城市方向邁進，在美
好安徽建設中充分發揮核心輻射帶動
作用，率先全面建成小康社會。

張慶軍說，今後5年，合肥將在現代
產業基地建設、城市建設管理、自主
創新、改革開放、城鄉一體發展、生
態文明建設和幸福合肥建設等七個方
面實現新跨越。其中，加快發展電子
信息及新型平板顯示、新能源及太陽
能光伏、新材料、高端裝備製造、新

能源汽車、節能環保、生物、公共安
全等戰略性新興產業，提升發展家
電、汽車、裝備製造、食品及農產品
加工等優勢主導產業，全面建成內地
重要的現代產業基地。

城鎮化率5年內達75%

新型城鎮化方面，以「1331」的市
域空間佈局為引領，進一步完善城鎮
體系，城鎮化率達75%。優化提升主
城區，積極發展副中心城市和新產業
基地，分類建設特色小城鎮。自主創
新方面，加快國家創新型試點城市、
合蕪蚌自主創新綜合試驗區建設，實

現高新技術產業產值突破9,000億元人
民幣，累計發明專利授權量突破萬
件，全社會科技研發投入佔全市生產
總值3.3%，率先建成創新型城市。

生態文明建設方面，合肥將堅持生
態環保優先和資源節約集約利用，推
進綠色發展、循環發展、低碳發展，
建設著名的生態城，打造天藍、地
綠、山青、水淨的美好家園。環巢湖
生態示範區建設爭取上升到國家戰略
層面，打造城湖共生、生態宜居的典
範。堅持「治湖先治河、治河先治
污」，有效控制和消減點源面源內源污
染，實現巢湖水環境持續改善。

■鄒繼宏指，今後會

繼續加強政府採購的

管理規範。

■張慶軍

說，合肥5

年內將在

七個方面

實現新跨

越。

張長城 攝


